

## EL AUDITORIO ALFREDO KRAUS, CON TODO EL AFORO COMPLETO, ACOGIÓ ANOCHE EL CONCIERTO CONMEMORATIVO POR EL DÉCIMO ANIVERSARIO DE LA TRAGEDIA AÉREA DE SPANAIR EN LA QUE FALLECIERON 154 PERSONAS

[LA PROVINCIA EL DIARIO DE LAS PALMAS](#)

[LA OPINIÓN DE TENERIFE](#)

A. Rodríguez 19.08.2018 | 01:04 - El concierto conmemorativo por el décimo aniversario de la tragedia aérea de Spanair, en la que fallecieron 154 personas y otras 18 resultaron heridas, se emitirá por la Televisión Canaria mañana por la noche, coincidiendo con el día del aniversario. Temas tan conocidos del folclore canario como Adiós canaria querida, Isla Mía o Tamadaba, con arreglos en versión sinfónica, adquirieron un elegante enfoque sin perder la raíz de nuestra música popular. Sorondongo, Aires de Lima, Malagueñas o Folías también se interpretaron por algunas de las mejores voces del Archipiélago para homenajear a las víctimas del accidente aéreo y a todos sus familiares. LP / DLP

"¿Quién canta hoy, mamá?", preguntó María Rodríguez a Luisa del Rosario al llegar a las inmediaciones del Auditorio Alfredo Kraus. "Es un concierto para recordar a las personas que se fueron al cielo por un accidente de avión", respondió. Madre e hija, tras una tarde en la playa de La Canteras, se dirigían a pie al centro comercial más cercano para comprar unos helados cuando se encontraron, sobre las ocho y media de la tarde, con una "nube de personas". La pequeña de nueve años, debido a su corta edad, no sabía a qué se refería su madre, que le explicó que cuando fuera algo más grande lo entendería mejor: "Fue algo que nunca se olvidará".

El Alfredo Kraus acogió anoche un concierto conmemorativo por el décimo aniversario de la tragedia aérea de Spanair en la que fallecieron 154 personas y otras 18 resultaron heridas, la mayoría de ellas canarias. La Orquesta Sinfónica de Las Palmas, bajo la batuta de Rafael Sánchez Araña, junto con las voces y sonidos de su propio coro así como de Olga Cerpa, Yeray Rodríguez, Pedro Manuel Afonso, Iván Quintana, Patricia Muñoz, Isabel Padrón y Abraham Ramos, rindieron anoche un sentido tributo a las víctimas del siniestro ocurrido en Barajas el 20 de agosto de 2008.

Familiares de las víctimas, supervivientes y políticos asistieron al acto presidido por una pancarta que mostraba los nombres y los rostros de los 154 fallecidos en aquel siniestro. Pero entre el público se encontraban, además, cuatro miembros de las unidades de emergencia y fuerzas de seguridad que intervinieron en la catástrofe y que la presidenta de la Asociación de Afectados del Vuelo JK5022, Pilar Vera, tildó de "héroes": Francisco Martínez, bombero en el Aeropuerto de Barajas; Santos Ferrera, técnico del Samur; Luis Rodríguez, brigada de la Guardia Civil, y Nicolás Riera, médico del Summa.

Martínez rememoró minutos antes del concierto "el caos inicial" tras el accidente. El bombero se encontraba a 1,4 kilómetros de la zona del siniestro y explicó que el trabajo fue "intenso". "Nos llevó tres minutos romper la barrera del fuego para llegar a las víctimas", apuntó. Ferrera, que aún recuerda las primeras personas a las que atendió, indicó que siempre "se puede mejorar" en las intervenciones. "Hay que hacer muchos ensayos sobre este tipo de procesos en lugares con muchísima dificultad", recalcó.

Riera fue el primer médico que llegó, desde un helicóptero, a la zona de la tragedia. Él hizo hincapié en la labor de los familiares de las víctimas durante estos últimos diez años, pues señaló que esa batalla ha permitido que muchos servicios de emergencias, incluido el suyo, revisen los protocolos en relación a las catástrofes. Rodríguez explicó, a su vez, que nunca se había enfrentado a algo así. "Fue extremadamente duro", reconoció, "pero nos ha enseñado mucho".

El repertorio, que contó con folías y malagueñas, lo ejecutaron 120 intérpretes. La canción Gran Canaria cerró el acto, que presentó lleno absoluto pues las 1.700 localidades del auditorio estaban ocupadas. El evento fue, en palabras de Vera, una forma de homenajear a las víctimas a través de la música, el lenguaje universal que trasciende fronteras y actúa como "bálsamo para unas heridas que nunca cicatrizarán".

## UN CONCIERTO CARGADO DE EMOCIONES EN EL AUDITORIO

CANARIAS 7

19/08/2018 - La Asociación de Afectados del vuelo JK5022 promovió el acto con el apoyo de diferentes instituciones, entre ellas el Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria, el Cabildo de Gran Canaria y el Gobierno de Canarias, así como la Fundación Auditorio Teatro, la Orquesta Sinfónica de Las Palmas y los ayuntamientos de los municipios que registraron víctimas en la tragedia. Televisión Canaria grabó el concierto para su posterior difusión en diferido. Francisco Socorro

La sala sinfónica del auditorio Alfredo Kraus se llenó anoche de música pero también de emociones, recuerdos y sentimientos de solidaridad con las víctimas del vuelo JK5022. La Orquesta Sinfónica de Las Palmas, dirigida por el maestro local Rafael Sánchez Araña, interpretó una selección de piezas que forman parte de la identidad canaria con las voces de solistas como Olga Cerpa, Pedro Manuel Afonso, Iván Quintana, Patricia Muñoz e Isabel Padrón, además del timplista Abraham Ramos y el verseador Yeray Rodríguez.

En el concierto conmemorativo estuvieron algunas de las personas que se involucraron en las tareas de ayuda y a los que la Asociación de Afectados ha querido agradecer su trabajo, como el guardia civil Luis Rodríguez, el bombero de Aena Francisco Martínez, el médico del Summa Nicolás Reira, el técnico del Samur Santos Ferrero y el director de Aviaciondigital.com, Enrique Gavilán.

El objetivo de la velada musical fue recordar a las personas que fallecieron y agradecer el trabajo de todos los que trabajaron y se involucraron en las diferentes labores de ayuda, y demandar además la necesidad de que esta catástrofe siga presente en la agenda política para que no suceda algo similar.

## CONCIERTO POR EL DÉCIMO ANIVERSARIO DEL ACCIDENTE DE SPANAIR

**El Auditorio acoge una velada para recordar a los fallecidos en el siniestro**

LA PROVINCIA EL DIARIO DE LAS PALMAS

17.08.2018 | 19:18 - El Auditorio Alfredo Kraus acoge mañana sábado, 18 de agosto, a las 21.00 horas, el concierto homenaje a las víctimas de la tragedia del vuelo JK5022 del 20 de agosto de 2008, con motivo del décimo aniversario del suceso que frustró la vida de 154 personas. La Orquesta Sinfónica de Las Palmas, dirigida por el maestro grancanario Rafael Sánchez Araña, interpretará una selección de piezas que forman parte de la identidad canaria con las voces de solistas como Olga Cerpa, Pedro Manuel Afonso, Iván Quintana, Patricia Muñoz e Isabel Padrón, además del timplista Abraham Ramos y el verseador Yeray Rodríguez.

En el concierto conmemorativo, que ya ha vendido todas sus entradas, estarán algunas de las personas que se involucraron en las tareas de ayuda y a los que la Asociación de Afectados ha querido agradecer su trabajo: el guardia civil, Luis Rodríguez Caso de los Cobos; el bombero de AENA, Francisco Martínez Alvarado; el médico del SUMMA, Nicolás Reira López; el técnico del SAMUR, Santos Ferrero Qiñones y el director de aviaciondigital.com, Enrique Gavilán Pimentel.

La presidenta de la Asociación de Afectados del Vuelo JK5022, Pilar Vera, ha subrayado el objetivo de recordar con música a las personas que fallecieron y agradecer el trabajo de todos los que trabajaron y se involucraron en las diferentes labores de ayuda. Vera demandó además la necesidad de que esta terrible catástrofe siga presente en la agenda política.

La Asociación de Afectados del vuelo JK5022 ha promovido el acto con el apoyo de diferentes instituciones, entre ellas, el Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria, el Cabildo de Gran Canaria y el Gobierno de Canarias, así como la Fundación Auditorio Teatro, la Orquesta Sinfónica de Las Palmas y los Ayuntamientos de los municipios que registraron víctimas en la tragedia como Arucas, Ingenio, Telde, Santa Lucía, San Mateo, Gáldar, Mogán, Teror, Agüimes y San Bartolomé de Tirajana. TVC, que grabará en directo el concierto para posterior difusión en diferido del mismo, y otras instituciones como el BBVA y la Obra Social de La Caixa, han prestado también su apoyo.

#### Orquesta Sinfónica de Las Palmas y Programa del concierto

La Orquesta y Coro de la Sinfónica de Las Palmas ofrecerá un repertorio que girará en torno a la música popular canaria. Más de 120 personas en el escenario entre coro y músicos de la orquesta que interpretarán arreglos sinfónicos, muchos de ellos creados para la ocasión, de temas tan importantes de nuestra música popular como Adiós canaria querida, Isla mía, Tamadaba, El zagalejo, Sombra del Nublo, y Algo de lo nuestro -todas ellas con el sello del genial Néstor Álamo-; las tradicionales Folías, Malagueñas, Sorondongo, y Aires de Lima; así como Pena Vieja de Sindo Saavedra y Gran Canaria del poeta Pedro García Cabrera.

Con cerca de 20 años de experiencia en sus numerosas temporadas de conciertos, la Orquesta Sinfónica de las Palmas destaca por la calidad de sus propuestas y la apuesta permanente por el talento local, contando entre sus músicos con profesionales de trayectoria nacional e internacional. Desde entonces, esta asociación de músicos ha alternado su programación de conciertos sinfónicos con prestaciones para Amigos Canarios de la Zarzuela, Amigos Canarios de la Ópera, Teatro Cuyás, Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria, Festival de Música de Canarias, Fundación Orquesta Filarmónica de Gran Canaria o Auditorio Alfredo Kraus.